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JUEGO BASE
P: ¿Se pueden mover las fichas de Despliegue 
Atreides?

◊	 R: Sí. Como se explica en la página 13 del regla-
mento, las fichas de Despliegue se pueden mover 
de la misma manera que las Unidades. Sin embargo, 
para separar las Unidades que contiene una ficha de 
Despliegue, primero tiene que revelarse la ficha (sea 
de forma voluntaria o no).

P: ¿Qué ocurre con las fichas de Bene Gesserit des-
pués de usarlas?

◊	 R: Se descartan y se retiran del juego en cuanto se 
usan.

P: Si aún les queda alguna disponible, ¿pueden los 
Atreides realizar una Acción después de que los 
Harkonnen hayan usado su último dado de Acción?

◊	 R: No, la fase de Resolución de acciones termina una 
vez que el jugador Harkonnen ha realizado todas sus 
Acciones disponibles. Los Atreides pierden todas las 
Acciones restantes que les quedasen.

P: Si todos los Líderes genéricos de un jugador están 
en el tablero, ¿puede un Líder de renombre ser reti-
rado y sustituido por uno genérico al final de la ronda?

◊	 R:  En ese caso, el Líder de renombre aún puede ser reti-
rado, pero no es sustituido por ningún Líder genérico.

P: Cuando ambos jugadores necesitan cambiar los 
resultados de sus dados de Acción por otros diferen-
tes porque superan los espacios de Acción correspon-
dientes (página 17), ¿en qué orden lo hacen?

◊	 R: Los nuevos resultados de los dados se eligen de uno 
en uno y por turno, empezando por los Harkonnen.

P: Cuando una carta u otro elemento del juego 
habla de «mover o atacar con una Legión», ¿puedo 
mover o atacar con cualquier Legión (incluidas las 
de mi oponente) o solo con una de las mías?

◊	 R: Solo con las tuyas propias.

P: ¿Puede una Legión moverse y dejar atrás a un 
Líder solo? ¿Qué le ocurre a un Líder de renombre si 
esto ocurre?

◊	 R: Sí. Como se explica en la página 12, los Líderes 
son «eliminados» en cuanto se quedan solos, lo que 
significa que se retiran del tablero y, en el caso de los 
Líderes de renombre, van al Tanque de regeneración.
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P: Las reglas de Exploración dicen que se puede 
hacer «en cualquier momento» durante un turno 
de Acción Harkonnen. ¿Eso incluye en mitad de la 
resolución de un resultado de Casa o de una carta 
de Planificación? Por ejemplo, ¿puedo usar un resul-
tado de Casa para colocar 1 Ornitóptero, usarlo para 
Exploración, y luego colocar el segundo Vehículo en 
la misma Zona aérea?

◊	 R: Sí.

P: ¿Se puede hacer Acopio de especia independien-
temente de si mantienes los marcadores de Imperio 
en su posición (o los subes)?

◊	 R: Sí. Sin embargo, los puntos de especia gastados 
en hacerlo obviamente no se pueden gastar en nin-
guna otra cosa.

P: ¿Hay alguna diferencia entre «la Cosechadora 
es destruida» y «la Cosechadora se retira»? Ade-
más, ¿qué ocurre con las cosechadoras destruidas o 
retiradas?

◊	 R: No hay diferencia a efectos de juego. Las Cose-
chadoras destruidas o retiradas se devuelven a la 
reserva, pero siguen disponibles para colocarlas pos-
teriormente (igual que las Unidades).

P: Cuando se usa el Transporte de tropas, ¿puede 
la Legión transportada aterrizar en un Área que no 
esté conectada a la Zona aérea del Ornitóptero?

◊	 R: Sí. Solo el Área de inicio tiene que estar conectada 
a la Zona aérea del Ornitóptero.

P: ¿Puede una legión utilizar más de un Transporte 
de tropas en el mismo turno?

◊	 R: No, una Legión no puede utilizar más de un Trans-
porte de tropas por turno.

P: ¿Pueden los  obtenidos por  ser cancelados 
por Unidades especiales de élite?

◊	 R: Sí.

P: ¿Qué ocurre si un jugador tiene que retirar bajas 
y quiere (o tiene que) sustituir una Unidad de élite o 
especial de élite por una Unidad normal, pero todas 
sus Unidades normales ya están en el tablero?

◊	 R: La Unidad de élite o especial de élite simplemente 
se retira como baja en lugar de ser sustituida.

P: ¿Cuándo avanzan exactamente los Líderes de 
renombre que están en el Tanque de regeneración?

◊	 R: Al final del turno de Acción.

P: Si una Legión atacante decide continuar la bata-
lla y aún tiene 1  sin gastar en su resultado, ¿puede 
usarlo para evitar el Impacto que debe recibir para 
continuar la batalla?

◊	 R: No. Dado que esto ocurre después de adjudicar 
los resultados y resolver las bajas producidas por los 
dados, no se puede usar el resultado de Escudo.

P: La carta de Presciencia que tiene vinculada la 
carta de Planificación Ojos de Ibad, ¿permanece 
revelada y en juego durante el resto de la partida 
como una cuarta carta de Presciencia?

◊	 R: Hasta que sea reclamada, esa carta de Pres-
ciencia permanece en juego. De modo que sí, en las 
siguientes rondas, es una cuarta carta de Prescien-
cia disponible.

P: ¿Qué ocurre con las cartas de Presciencia 
reclamadas?

◊	 R: A todos los efectos se consideran fuera del juego, 
aunque sugerimos colocarlas junto al tablero de 
jugador Atreides como recordatorio temático del 
viaje de esta Gran Casa.

P: ¿Qué ocurre cuando 2 Legiones Harkonnen entran 
como parte de la misma Acción en un Área que con-
tiene una ficha de Señales de gusanos? ¿Se revela la 
ficha en cuanto una sola de ellas entre en el Área?

◊	 R: Todos los movimientos otorgados por la misma 
Acción deben considerarse simultáneos, por lo que 
la ficha no se revela hasta que ambas Legiones se 
hayan fusionado.

P: Cuando se utiliza la Acción especial del Líder 
Bestia Rabban, ¿debe Rabban formar parte de cada 
movimiento o puedo dejarlo atrás después del pri-
mer movimiento?

◊	 R: Rabban debe formar parte de cada movimiento.

P: ¿El Hacedor salvaje aumenta efectivamente a 5 
el límite de Gusanos de arena que se pueden colo-
car en el tablero? ¿Se puede colocar durante la fase 
de Peligros del desierto en lugar de un Gusano de 
arena normal?

◊	 R: La respuesta a ambas preguntas es sí.
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MODO SOLITARIO 
MAHDI

P: ¿Puedo colocar un Ornitóptero en una Zona aérea 
ocupada por un Ala de acarreo?

◊	 R: No, solo se puede colocar en una Zona aérea 
desocupada.

P: Las reglas para resolver los resultados de Lide-
razgo y Estrategia podrían interpretarse como que 
se resuelven exactamente de la misma manera, sin 
tener en cuenta si la Legión tiene o no un Líder. ¿Es 
correcto?

◊	 R: No, el requisito de tener un Líder sigue aplicán-
dose, es decir, que para mover y atacar usando un 
resultado de Liderazgo solo se pueden tener en 
cuenta las Legiones que tienen un Líder.

P: ¿Se bate en retirada una Legión Harkonnen si 
entra en un Área con una ficha de Señales de gusa-
nos y aparece un Gusano de arena? Las reglas dicen 
que nunca se baten en retirada, pero parece que 
esta podría ser una excepción.

◊	 R: Las reglas dicen que nunca se baten en retirada 
cuando se describe cómo se comportan «durante 
una batalla», pero pueden (y deben) batirse en reti-
rada cuando aparece un Gusano de arena (lo que no 
desencadena una batalla).

P: Las reglas dicen que los Atreides no pueden reve-
lar voluntariamente fichas de Despliegue si están 
en un Sector conectado a una Zona aérea que tiene 
un Ornitóptero. ¿Significa esto que no pueden ata-
car con una Legión que contenga una ficha de Des-
pliegue, ya que sería una acción voluntaria que 
requiere revelar la ficha?

◊	 R: Esta regla solo se refiere a la revelación voluntaria 
que otorga Entrenamiento de guerrilla.

LA COFRADÍA  
ESPACIAL

P: ¿Qué tipo de Unidades son las Tropas de las Gran-
des Casas?

◊	 R: En general se consideran Unidades normales. Sin 
embargo, se consideran Líderes genéricos a efectos 
de movimiento y combate.

P: ¿Qué ocurre si no hay más Zonas aéreas desocu-
padas al intentar colocar una Fragata espacial?

◊	 R: Como aclara el reglamento, si no hay suficientes 
Zonas aéreas desocupadas para colocar todas las 
Fragatas espaciales (ya sean Atreides o Harkonnen), 
el jugador Harkonnen debe primero retirar 1 Ornitóp-
tero o Ala de acarreo de una Zona aérea por cada Fra-
gata que no pueda colocarse.

P: ¿Puede el jugador Atreides combinar Transporte 
de tropas superior con Caballero de la arena en el 
mismo movimiento?

◊	 R: No. Debe decidir qué «modo» utilizar para cada 
movimiento.
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